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FECHA: NOVIEMBRE 15 DE 2015 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Encontronazo: 5 heridos” 

 
“MUEREN EN PARÍS DOS MEXICANAS” 

 “PEF 2016 dará a Hidalgo 6 mil 900 mdp adicionales” 

 “DESBARRANCAN: 11 LESIONADOS” 

 
“Descartan incremento a impuestos” 

 
“FALTAN 30 DÍAS PARA PROCESO ELECTORAL” 

 
“Alerta Condusef por uso indiscriminado de tarjeta” 

 
“Francia: mueren dos mexicanas en ataque” 

 
“Estamos en guerra: Francia” 

 “Murieron dos mexicanas” 

 
“Será despiadada la respuesta a la guerra: Hollande” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-A un mes de iniciar el proceso electoral: A un mes de iniciar el proceso electoral para renovar 

gubernatura, diputación local y presidencias municipales, en algunos partidos políticos la carrera ya empezó y en otros 
continúa la búsqueda de generar estructura interna o posibles alianzas. De acuerdo con el calendario aprobado por el 

Instituto Estatal Electoral (IEE) el 15 de diciembre comenzará el proceso y las instituciones políticas tendrán que elegir a sus 

precandidatos. En el caso del Partido Revolucionario Institucional (PRI) existen al menos cinco aspirantes a la candidatura a 
gobernador y que han hecho públicas sus intenciones. Fuentes priistas señalan que en esta carrera dos personajes políticos 

están a la cabeza: los senadores Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub, quienes en últimas semanas han tenido 
intensa actividad mediática, principalmente. Por su parte, en el Partido Acción Nacional (PAN) hasta el momento solo existe 

una persona que ha expresado de manera abierta la aspiración a la candidatura a gobernador: el exdiputado federal Erik 

Marte. Dentro del Partido de la Revolución Democrática (PRD) existen disputas internas entre las diferentes corrientes, mejor 
conocidas como tribus, pues mientras el senador Isidro Pedraza anunció una alianza ciudadana, el eterno aspirante perredista 

José Guadarrama convocó a un frente opositor; ambos buscarán la candidatura a gobernador. Mientras tanto, una posible 
alianza entre ambos partidos políticos es analizada por las dirigencias estatales. En el resto de los partidos de izquierda el 

proceso interno es una incógnita pues tan solo el Partido del Trabajo busca mantener el registro, Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) está en proceso de reestructuración. (José Manuel Martínez, página 02) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Valida PRD la discusión de legalizar mariguana: El tema de la legalización de la mariguana para efectos 

médicos no debería tener ninguna discusión, advirtió el diputado local del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
Celestino Ábrego Escalante. Comentó que en el campo medicinal, si existen estudios que avalen que trae beneficios, no 

debería haber nada que discutir y tendría que legalizarse. “En el ámbito médico, en pro de la salud no podemos tener ninguna 
limitación y no podemos hacer válido ningún tabú, debemos avanzar, en ese aspecto es la medicina y la ciencia la que debe 

respaldar los pros y contras”. Consideró que no hay gran diferencia entre perjuicios que provocan la mariguana y el alcohol, 

por lo que se pronunció por campañas de prevención, así como las hay para pedirle a la gente que beba con moderación. Por 
ello, añadió, no se trata de promover el uso de la mariguana, tiene que ver más bien con una cuestión de libertades y de 

evaluar cuánto cuesta al país la lucha antidrogas en términos de violencia y desgarramiento del tejido social. Avaló que haya 
un debate en torno a la legalización de la mariguana en el que la sociedad participe. Sin embargo, para cuestiones 

recreativas, señaló que primero debe realizarse una campaña de concientización para conocer los efectos. Una vez realizada 
esta campaña y la población tenga claro todos los efectos, entonces sí puede pensarse en discutir la legalización. (Jocelyn 

Andrade, página 05) 

Síntesis-Vigila PRD al INE para que no haya parcialidad: Con la finalidad de fortalecer los siguientes procesos 
electorales y la democracia en el estado, además de evitar actos de complacencia por parte de las instancias electorales como 

el INE, el representante del Partido de la Revolución Democrática ante el organismo electoral, Marco Antonio Rico Mercado, 

aseguró que su partido será vigilante de las acciones del árbitro electoral. Lo anterior, se debe á que en comicios anteriores 
no solamente se han cometido supuestos "errores" por la supuesta falta de capacitación de los funcionarios electorales, dijo 

Rico Mercado, lo cual queda demostrado con lo ocurrido en los comicios del 2012 en que se le dio el triunfo al actual edil 
Filiberto Hernández Monzalvo, bajo el argumento de que se debió a la mala actuación de uno de los funcionarios de casilla, 

señaló. "Pero los aparentes errores se han dado también en cuanto a la fiscalización de los recursos de los partidos políticos, 
porque aunque parezca algo trillado por parte de los partidos de oposición, respecto al rebase de los topes de gastos de 

campaña por parte de algunos partidos, donde se vio que era ineficiente la fiscalización y los dictámenes al respecto y que 

toman gran valía para tener elecciones en términos de equidad y legalidad". De igual manera refirió que por todo lo anterior y 
para evitar que se repita este tipo de situaciones y que se puedan dar nuevas formas de parcialidad a favor de un partido 

político, el PRI) ha comenzado a preparar una serie de estrategias para vigilar el actuar del Instituto Nacional Electoral, donde 
aseguró han sido incontables las acciones de favoritismo hacia más dé un partido. "Pero también debemos y vamos hacer las 

observaciones necesarias durante el proceso por iniciar, ya que nuevamente estaremos vigilantes de la actuación del propio 

Instituto Nacional Electoral, porque no se puede olvidar la complacencia que se dio en el pasado proceso electoral federal con 
el PVEM". (Jaime Arenalde, Página 03) 

C O N G R E S O 
Crónica-Aboga Galland por reforma en favor del deporte estatal: Propuso el diputado panista Guillermo Galland 
Guerrero, reformar la Ley de Cultura Física, Deporte y Recreación para el Estado de Hidalgo, a fin de que las acciones y 

servicios que en materia deportiva promueva el Estado, Dependencias y Entidades de la Administración Pública Estatal, 

Instituto Hidalguense del Deporte, Ayuntamientos y Organizaciones Deportivas y que se encuentren inscritas en el Registro 
Estatal de Cultura Física, Deporte y Recreación, sean totalmente gratuitos. La finalidad es que además de gratuitos sean 

accesibles a toda la población, ajenos a toda discriminación motivada por origen étnico, nacional o regional, género, edad, 
discapacidades, condición social o económica, condiciones de salud, religión, opiniones, preferencias sexuales, estado civil, 

trabajo desempeñado, costumbres, la raza, o cualquier otra que pretenda anular o menoscabar el derecho de las personas a 

realizar actividades de deportivas o de recreación. Comentó que desde hace algunos años el beneficio del deporte a nivel 
físico, psíquico y social es incuestionable, ya que su práctica mejora la salud y calidad de vida a nivel físico al eliminar grasas 

y prevenir la obesidad, evitar enfermedades coronarias y favorecer el crecimiento. (Jocelyn Andrade, página 05) 
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El Independiente-Necesario, modificar ley de transporte para frenar inseguridad en taxis: Cuellar: Para generar 
una estrategia que frene la violencia e inseguridad en taxis, la diputada perredista Imelda Cuellar Cano propuso modificar la 

Ley de Transporte para el Estado de Hidalgo. La representante del partido del sol azteca enfatizó que las y los legisladores 

deben garantizar a mujeres y niñas un transporte público seguro, diseñado con perspectiva de género, para que puedan 
ejercer su derecho a la libertad de movimiento, a disfrutar la ciudad y sus espacios. Propuso en su iniciativa capacitar en 

materia de derechos humanos con perspectiva de género a las y los operadores de taxis; establecer el número telefónico 012 
como el mecanismo para la denuncia inmediata por parte de las y los usuarios de irregularidades o situaciones de peligro, ya 

que existe un número 01800 para este fin, sin embargo resulta complicado que al momento que una mujer se encuentra en 
una situación de emergencia logre marcar tantos dígitos y que a su vez sea fácil de memorizar. Asimismo tener el tarjetón 

visible de la persona que conduce, que las unidades especializadas en género contempladas en el capítulo tres de la ley de 

transporte, sean pintadas de rosa con blanco para su fácil identificación; y que los tarjetones sean visibles a la vista de las y 
los usuarios, en caso de que no correspondan al operador que conduce el vehículo, será acreedor a la sanción 

correspondiente. (José Manuel Martínez, página 03) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Van 474 mdp para fondos regionales: El Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2016, avalado por los 
diputados federales, contempla para Hidalgo partidas por 474 millones 412 mil 563 pesos tan solo para la aplicación de 

fondos regionales. Asimismo, para las zonas metropolitanas de Pachuca, Tulancingo y Tula, prevé una bolsa por 119 millones 
330 mil 047, 35 millones 799 mil 014 y 59 millones 794 mil 638 pesos, respectivamente que serán para incentivar el 

desarrollo en estas zonas metropolitanas del estado. Lo anterior con base en el anexo B del dictamen de la comisión de 
presupuesto y cuenta pública, del PEF 2016, publicado en la Gaceta Parlamentaria, donde también se contempla un recurso 

por 14 millones 833 mil 344 pesos para el fondo de accesibilidad en el transporte público para las personas con discapacidad. 

El fondo para el fortalecimiento de la infraestructura estatal y municipal, el recurso asignado por el Congreso de la Unión para 
el estado asciende a 38 millones de pesos. Proyectos de infraestructura de vialidad, vehicular y peatonal hay partidas para 

distintas obras en los municipios Metepec y Tecozautla. La partida para conservación y mantenimiento carretero, en cuestión 
de infraestructura es de 354 millones 946 mil 356 pesos, mientras para estudios y proyectos de caminos rurales y carreteras 

alimentadoras el presupuesto para 2016 es de 242 millones 707 mil 367 pesos. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Milenio-Destinan 6 mil 900 mdp adicionales para Hidalgo (Janet Barragán, página 07) 

El Independiente-Cumple Hidalgo en 99. 43 por ciento: Autoridades educativas expresaron su reconocimiento a las y 

los docentes tras entregar el informe de cumplimiento de responsabilidades profesionales y el expediente de evidencias de 
enseñanza, donde Hidalgo registró cumplimiento de 99. 43 por ciento. En reunión con el secretario de Gobierno Salvador 

Elguero Molina, los titulares de la SEPH Miguel Cuatepotzo Costeira, Sinuhé Ramírez Oviedo de la sección 15 del SNTE, y el 

delegado de la SEP en Hidalgo, Raimundo Ordoñez Meneses dieron el parte de la cobertura de quien cumplió con este 
requisito como parte de la reforma educativa. Elguero Molina destacó el esfuerzo y compromiso de docentes que acudieron a 

las 14 sedes de aplicación en Actopan, Huejutla, Ixmiquilpan, Pachuca, Tula y Tulancingo, con el fin de elevar la calidad 
educativa de niñas y niños hidalguenses. En la reunión resaltaron que la evaluación, que inició ayer y donde participarán 2 mil 

613 docentes de educación básica en la entidad, se desarrolla en tiempo y forma. También participaron funcionarios de la 

Secretaría de Seguridad Pública, la coordinación del Servicio Profesional Docente, el encargado de la subsecretaría de 
educación básica Francisco Vidales Silva, la subsecretaria de educación media superior y superior Rocío Ruiz de la Barrera, y 

el subsecretario de planeación y evaluación sectorial de políticas educativas Fernando Cuatepotzo Costeira. La evaluación es 
para 2 mil 613 docentes de educación básica, 73 corresponden a educación especial, 548 a preescolar, mil 461 a primaria, 80 

a educación física, 221 a secundaria general, 166 a técnicas y 64 a telesecundaria. Participaron únicamente docentes de 

primaria; el 21 y 22 de noviembre será aplicada a los demás niveles y modalidades. La Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación acusó al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) de hostigar y perseguir a 

los docentes de la entidad, a fin de que se sometan al proceso que implica la evaluación. El viernes pasado marcharon por las 
principales vialidades de Pachuca, como bulevar Felipe Ángeles, la avenida Revolución y la calle Vicente Guerrero, para llegar 

a palacio de gobierno donde realizaron un mitin. Entre sus consignas rechazaron lo que consideran una evaluación punitiva, 
descontextualizada de la labor docente y represiva. (Redacción, página 03) 

Plaza Juárez-Trabajo coordinado para aplicación de evaluación docente (Redacción, página 5A) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Potencian obras la calidad de vida en Pachuca, dice Eleazar: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar 

García Sánchez, hizo entrega de obras de restauración de un parque en el fraccionamiento Parque de Poblamiento, lo cual 
contribuirá al fortalecimiento de programas establecidos en la capital del estado como “Pachuca Amiga de la Infancia”, 

aseveró el edil. Durante la jornada de trabajo de este sábado, el munícipe capitalino entregó a los pobladores el 
acondicionamiento de un parque que permitirá que los vecinos cuenten con un lugar agradable para su esparcimiento y el de 

la infancia. Recordó que la administración que encabeza trabaja con especial atención en cuanto al rescate de los espacios 

públicos, tal como sucedió con en este fraccionamiento en el que los habitantes contarán desde ahora con un espacio digno 
para desarrollar diversas actividades al aire libre. El presidente municipal de Pachuca estableció durante el acto que en este 

espacio fueron reacondicionados los juegos infantiles y se mejoró en mucho la imagen del lugar, acciones que se traducen en 
la preocupación que tiene la administración municipal de Pachuca porque los niños y niñas cuenten con un mejor contexto 

para vivir y crecer en armonía. García Sánchez dijo más tarde, al poner en marcha obras de pavimentación en la colonia 
Felipe Ángeles, que el compromiso con la población es el de crear mejores condiciones de vida en barrios y colonias, al 

tiempo de precisar que el trabajo en el rubro de obra pública cada vez abarca una mayor extensión de la ciudad. (Milton 

Cortés, página 04) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que ayer, en el último partido de temporada regular en el estadio Hidalgo, el presidente del Club Pachuca no podía dejar 
escapar la oportunidad de invitar al gobernador Francisco Olvera para inaugurar el Túnel del Tiempo de los Tuzos, pero 

la razón de fondo fue la presentación política del proyecto de ampliación del inmueble. Se sabe que en el palco presidencial 
se recibió con mucho agrado el planteamiento y se pondrían manos a la obra en 2016.  

  
:Que ya todo es especulación en torno al sucesor a la gubernatura de Hidalgo. Es tema en taxis, filas de espera y 

sobremesas. Pero poco se habla de algunos retos que la actual administración debe resolver. Y es que lejos de los logros en 

infraestructura científica y tecnológica, así como la gestión de pagos pendientes de Pemex por los terrenos en Tula, aún se 
habla del aumento en el comercio informal, de la falta de diversidad laboral y de la concreción de fuentes de empleo. Sin 

duda, esas asignaturas serán el enfoque en el último tramo de la gestión de Olvera en Hidalgo.  
  

:Que en Santiago de Anaya las quejas de los padres de familia de una escuela primaria pueden crecer la próxima semana, 

pues la SEP Hidalgo ya dijo que, mientras no se incremente la plantilla de alumnos, no enviarán a otro maestro para 
atender las demandas del colegio. Los tutores refieren que las aulas están en muy malas condiciones, no funcionan puertas y 

ventanas y que los salones de clase son reducidos. Esto, además de que los grupos de quinto y sexto han tenido que tomar 
clases juntos y las calificaciones han sido deplorables por falta de docentes.  

  
:Que la delegación federal de la Sedesol dio a conocer una lista de estancias infantiles para el servicio de usuarios 

empadronados en Tulancingo, quienes se quedaron sin la prestación social por el cierre de la estancia Arcoiris; dicen que 

para mejor atención se les está llamando de forma personal para darles la orientación, pues hasta que no se dirima el asunto 
de la denuncia por supuesto maltrato infantil, en la vía legal, la estancia no abrirá sus puertas con el subsidio de la oficina 

federal.  
 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

“A Hidalgo fue de los estados que mejor le fue, no se afectará su gasto corriente, ni en su programa de inversión, por 

fortuna; se hablaba de que perdíamos una cantidad de dinero pero estuvimos luchando para que en obras no se perdiera” 
 

Jorge Márquez Alvarado 
DIPUTADO FEDERAL, SOBRE EL PRESUPUESTO DESTINADO A LA ENTIDAD 
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“Estuve platicando con la directora de turismo del ayuntamiento, pero me comentó que no va a haber espacios para 
artesanos; nos moveremos con regidores que no sean del mismo partido, porque por otro lado no, como si no existiéramos” 

 
Juan Carlos Rodríguez 

LÍDER DE LOS ARTESANOS DEL CENTRO HISTÓRICO, SOBRE SU SOLICITUD DE REUBICACIÓN 

  
“Nos estamos partiendo en estar atendiendo en las diferentes plazas; hace falta mucho personal, pero con lo poco que 

tenemos existe la posibilidad de atender. Es una situación del área central, falta de presupuesto y de plazas federales” 
 

Antonio Arias Licea 

JEFE DE SERVICIOS DE PROFECO HIDALGO, SOBRE SU OPERACIÓN DURANTE EL BUEN FIN 
 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

El famoso “Buen Fin” representa para muchas personas un claro riesgo, al convertirse en una tentación para gastar lo que no 
se tiene, bajo la modalidad de los meses sin intereses, pero existen algunas trampas de quienes ofrecen este tipo de créditos, 

lo cual puede transformarse en una pesadilla para el deudor, quien podría tardar hasta 15 años en cubrir su deuda, según lo 
expuesto por el delegado de la Condusef; así que mucho cuidado.  

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Grisell Ubilla: Mantiene la delegada de la Secretaría de Economía en la entidad un paso firme que permite acercar a 

Hidalgo una mayor cantidad de acciones y programas destinados al mejoramiento del rubro. Ubilla Ramírez es puntual en sus 

declaraciones y conoce bien el medio en el que se desenvuelve, lo que podría servirle en un futuro para ocupar otras 
responsabilidades.  

 
Abajo-José Vergara: En la misma ruta que algunos de sus antecesores, el actual director general del Cecultah se la lleva, 

como dijeran por ahí, “de a pechito” en un organismo estancado y caracterizado por respaldar siempre a los mismos grupos . 

A Vergara Vergara le falta entereza y capacidad de diálogo para hacer que nuevas generaciones participen y no huyan a otras 
entidades para buscar lo que no encuentran aquí.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
PEF 2016 

Luego de permanecer por horas encerrados a piedra y cal los diputados federales por fin aprobaron el Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PEF) 2016; al respecto legisladores hidalguenses como Pedro Luis Noble comentaron 

que, en general, dicho proyecto consolidará beneficios integrales para la sociedad mexicana y que los 

diputados del PRI votaron responsablemente la orientación de recursos financieros a las distintas esferas del 
gobierno para posibilitar el desarrollo de la nación. Sin embargo, aún se espera el pronunciamiento oficial por 

parte del gobernador Francisco Olvera sobre el tema, para conocer a detalle cuánto corresponderá a Hidalgo.  
 

PREPARAN 

Señalaron los grillitos que hay una comitiva de padres de familia en la ciudad de Pachuca que ya preparan una 
manifestación, a realizar en breve, ante las oficinas de la Delegación de la Secretaría de Desarrollo Social 

(Sedesol), la cual tiene que ver con supuestas anomalías detectadas en una instancia infantil al no existir una 
supervisión adecuada y que podría derivar en algún incidente para los pequeños. Cabe recordar que hace unos 

días uno de estos espacios, en Tulancingo, fue cerrado por los mismos señalamientos.  
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¡ME QUEDO! 
El que ya dijo que no se irá pese a las múltiples voces ciudadanas de inconformidad respecto a su pésimo 

desempeño es el alcalde Jaime Allende González, la negativa se basa en que dice tener “un compromiso muy 
grande con la ciudadanía”; sin embargo, tampoco parece dispuesto a enderezar el curso de la nave que lleva al 

inminente hundimiento; la labia sin sentido y la sinrazón siguen caracterizando al edil, del cual ahora ni su propio 

partido el PRI, quiere 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Francia: mueren dos mexicanas en ataque: La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) confirmó el 
fallecimiento de dos mujeres —una con nacionalidades mexicana y española y otra nacional mexicana estadounidense—, 

mientras que otro connacional fue herido tras los ataques terroristas perpetrados en la noche del viernes pasado en París, 
Francia. La Universidad Estatal de California en Long Beach (CSULB) confirmó a EL UNIVERSAL que una de las fallecidas es 

Nohemí González, de nacionalidad mexicano-estadounidense, estudiante de diseño de California de 23 años, quien estaba 
realizando un intercambio en la capital francesa junto con otros ocho compañeros. “Estoy profundamente entristecida por la 

noticia del fallecimiento de la estudiante de la Universidad Estatal de Long Beach, Nohemí González. Nuestros pensamientos y 

oraciones están con su familia”, dijo Jane Close Conoley, presidenta de la CSULB. La otra mexicana fallecida tiene también la 
nacionalidad española. El gobernador de Veracruz, Javier Duarte, confirmó el fallecimiento de Michelle Gil Jaimes en los 

ataques terroristas en París. La connacional era de Tuxpan, Veracruz, y de padres o abuelos españoles. Michelle vivía en París 
y se acababa de comprometer el pasado 26 octubre con su novio italiano. De acuerdo con su perfil de Facebook, estudió en 

EM Lyon Business School, en Lyon, Francia, y anteriormente en la Universidad de las Américas, Puebla. La joven, quien fue 

Nuestra Belleza Tuxpan 2007, es hija del conocido empresario Pedro Gil, propietario de edificios en esa ciudad y sumamente 
conocido en la región. Con el apoyo de Duarte, cinco familiares de Michelle viajarán hoy a París para realizar los trámites 

legales. La Cancillería informó que se mantiene en contacto con las familias de ambas víctimas a quienes se les han 
expresado las más sentidas condolencias por parte del gobierno de México, y a quienes se les ha ofrecido toda la asistencia 

que pudieran requerir. Se informó que el connacional mexicano que resultó herido durante los ataques en París fue operado 
de manera exitosa la mañana de ayer en un hospital de la capital francesa y continúa en proceso de recuperación. Este 

nacional cuenta también con pasaporte austriaco, explicó la SRE. En entrevista con EL UNIVERSAL, el embajador de México 

en Francia, Agustín García López, afirmó que el connacional permanece hospitalizado y que había recibido una primera cirugía 
exitosa para extraerle esquirlas en la espalda. El diplomático señaló que el connacional, quien le pidió no revelar su identidad, 

está en buen estado y fuera de peligro. El mexicano, comentó, se encontraba cenando en el restaurante asiático Le Petit 
Cambodge cuando empezaron los tiroteos. “Hubo varios caídos en este restaurante y varios heridos. En su caso, nos pidieron 

apoyo para llevarlo rápidamente al hospital. Ya ahí, la cónsul se trasladó al nosocomio. Hablé con él directamente. Se realizó 

una comunicación directa con su familia en México, a través de la cónsul, porque traía poca pila en su teléfono”, expuso. El 
mexicano también sufre de una fractura en un tobillo. El embajador afirmó que tiene pocos detalles sobre el connacional 

herido, pero señaló que al parecer radica en Francia y que conoce a uno de los funcionarios de la embajada, por lo que la 
comunicación se pudo realizar rápidamente. “Al parecer él radicaba aquí en Francia pero no sabemos en qué calidad”, dijo. 

Agustín García López no descartó que podría haber más mexicanos heridos o fallecidos tras los ataques que causaron la 

muerte de al menos 129 personas, aunque todavía no podía confirmar la información debido a que todavía no se han 
identificado a todas las víctimas. (Pierre-Marc René, primera plana) 

La Jornada-Será despiadada la respuesta a la guerra: Hollande: Un encolerizado presidente François Hollande advirtió 
ayer que habrá una respuesta despiadada de Francia a la ola de atentados de hombres armados y atacantes suicidas en 

París, y describió la matanza reivindicada por el Estado Islámico (EI) de un acto de guerra contra el país. El más reciente 

saldo de los atentados asciende a 129 muertos y 352 heridos. Enfrentados con la guerra, el país debe tomar una acción 
apropiada, dijo Hollande luego de sostener una reunión de emergencia con sus jefes de seguridad. El presidente también 

anunció tres días de duelo nacional. Francia será despiadada en su respuesta a estos bárbaros de Daesh, afirmó, utilizando el 
acrónimo en árabe para el Estado Islámico. A su vez, el primer ministro francés, Manuel Valls, advirtió tras los atentados que 

Francia atacará al EI para destruirlo. El ministro francés de Relaciones Exteriores, Laurent Fabius, consideró más necesario 

que nunca coordinar la lucha internacional contra el terrorismo. Los ataques ocurrieron en momentos en que Francia, 
miembro de una coalición internacional que está lanzando ofensivas contra el EI en Siria e Irak, se encontraba en alerta 

máxima por atentados terroristas, un asunto que genera cuestionamientos sobre cómo pudieron suceder estos hechos. La 
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postura de Francia en el combate al extremismo islámico no ha sido siempre la misma. El 19 de marzo de 2003, el entonces 
canciller francés, Dominique de Villepin, pronunció un dicurso ante la Organización de Naciones Unidas en que se opuso a la 

invasión que Estados Unidos lanzó ese mismo año contra Irak, con el argumento de que el país producía armas de 
destrucción masiva, lo que causó tensiones en las relaciones entre París y Washington. Fuentes castrenses francesas 

confirmaron que el país continuaría con sus operativos militares en Siria con el objetivo de destruir al grupo yihadista. La del 

viernes fue la peor serie de atentados perpetrada en un país europeo desde los ataques en Madrid del 11 de marzo de 2004, 
cuando murieron 191 personas. Hollande dijo que los ataques fueron planeados en el exterior por el Estado Islámico, pero 

que el grupo recibió ayuda interna. Fuentes cercanas a la investigación dijeron que uno de los atacantes fallecidos era un sirio 
con pasaporte expedido en Grecia. Dicho documento se encontró cerca del cadáver del agresor, quien presuntamente era un 

refugiado recientemente ingresado a Europa en octubre desde la isla griega de Leros. Investigadores aún analizaban el 

pasaporte y buscaban en él huellas dactilares. La policía no reveló su nombre. El primer atacante suicida identificado es 
Ismael Omar Mostefai, quien vivió en Francia durante varios años, trascendió este sábado. Las autoridades identificaron 

también a otro terrorista como un joven francés que ya había sido detectado por tener vínculos con una actividad extremista 
islámica, informaron el sábado dos funcionarios policiales. El hombre fue uno de los atacantes que se suicidó con explosivos 

después de la toma de rehenes en el Bataclan. Los hospitales indicaron este sábado que la noche anterior ingresaron a estas 
instalaciones un total de 352 heridos, de los cuales 53 ya fueron dados de alta. De los restantes, 80 permanecen en extrema 

gravedad y 177 están considerados graves aún. El diario británico The Independent dio cuenta de que en la ciudad francesa 

de Lille, donde cientos de personas llevaban a cabo una vigilia silenciosa en honor a las víctimas de los atentados, un grupo 
de ultraderechistas irrumpió en la procesión con gritos en favor de expulsar a todos los extranjeros. Los derechistas fueron 

confrontados por los participantes en la marcha. La multitud reunida en la plaza, con velas y pancartas, algunas de las cuales 
rezaban: No tengo miedo, comenzaron a cantar espontáneamente La Marsellesa tras el incidente. (AFP, AP, primera 

plana)  

Excélsior-Murieron dos mexicanas: Las mexicanas Michelli Gil Jaimez y Nohemí González, también de nacionalidad 
española y estadunidense, respectivamente, murieron en los atentados del viernes en París, confirmó la Secretaría de 

Relaciones Exteriores. Otro mexicano que resultó herido fue operado en un hospital de esa ciudad y está en recuperación, 
añadió. El presidente Enrique Peña Nieto reiteró su condena a los ataques terroristas, así como la solidaridad con Francia. 

Lamentó los decesos de las dos mexicanas e instruyó a la embajada en Francia a estar en contacto con los familiares y 

ofrecerles toda la atención. El fiscal parisino, François Molins, dijo que tres grupos de extremistas perpetraron los ataques con 
armas y explosivos, y hasta el momento se reportan 129 muertos y 352 lesionados; entre las víctimas mortales hay 

ciudadanos de 14 países de América Latina. El presidente francés François Hollande aseguró que el ataque fue organizado 
desde el exterior. FALLECEN MEXICANAS POR ATAQUES EN PARÍS. La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) 

informó ayer que dos mexicanas murieron en los atentados terroristas cometidos el viernes en París. Se trata de Michelli Gil 

Jaimez y Nohemí González, ambas tenían doble nacionalidad, española y estadunidense respectivamente. La Cancillería indicó 
en un comunicado que se mantiene en contacto con las familias de ambas víctimas, “a quienes se les han expresado las más 

sentidas condolencias por parte del gobierno de México y se les ha ofrecido toda la asistencia que pudieran requerir en los 
procesos de autopsia y eventual traslado de restos”. Por otra parte, la SRE señaló en su comunicado que el mexicano que 

resultó herido en los ataques fue operado satisfactoriamente en un hospital de la capital francesa y continúa en recuperación. 

Y precisó que el connacional cuenta también con pasaporte austriaco. La dependencia informó el viernes que el mexicano 
herido estaba consciente y a la espera de que se le extrajeran de su espalda tres esquirlas y de recibir curación en un pie. La 

SRE mantiene operando sus protocolos de asistencia y protección consular para casos de contingencia. El personal de la 
embajada mexicana en París continúa en contacto con autoridades francesas para identificar posibles afectaciones a 

ciudadanos mexicanos”, puntualizó. Los ataques del viernes en París, perpetrados con armas de fuego y explosivos, dejaron 
por lo menos 129 muertos y 352 heridos. Las víctimas mortales eran de 14 países diferentes, informó el fiscal de París, 

François Molins. (AFP, AP, primera plana) 

Para más información, consulte el siguiente enlace: 
http://www. excelsior. com. mx/global/2015/11/15/1057426  

 

 

 

 

http://www.excelsior.com.mx/global/2015/11/15/1057426
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que la Subprocuraduría de Derechos Humanos de la PGR, que asumió la investigación del caso Ayotzinapa, avanzaba ya en 

la conformación de una unidad especial para llevar a cabo las pesquisas por la desaparición de los 43 jóvenes normalistas. Y 
aunque hasta el momento, debido a cuestiones administrativas, solo contaba con cuatro funcionarios, en el área encabezada 

por el subprocurador Eber Betanzos se proyecta que dicha unidad de la Procuraduría General de la República esté integrada 

por al menos 36 personas.  
 

:Que se prevé que sea la próxima semana cuando se concrete la invitación a comer que le hizo el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, al recién nombrado presidente nacional del Partido de la Revolución 

Democrática, Agustín Basave. Esto, luego de que lo felicitó vía telefónica y de que el perredista expresara que se 
terminaron los pactos de su partido con el gobierno federal.  

 

:Que la Secretaría de Salud anunciará el próximo martes el inicio de una nueva campaña de protección contra un virus 
semejante al del dengue y el chikunguña. Se trata del virus de... Zika, que "irremediablemente" llegará a México, luego de 

que ya se encuentra en países de Sudamérica como Brasil y Colombia y para el cual tampoco existe vacuna, por lo que la 
mejor manera de combatirlo es evitar la picadura del mosquito transmisor. Gulp.  

 

:Que el todavía rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles, concluirá esta semana su 
segundo periodo al frente de la máxima casa de estudios del país y aún está en el aire la moneda sobre su futuro. Ante los 

cuestionamientos sobre la posibilidad de llegar a algún cargo como servidor público, insiste en que lo único cierto que le 
espera es el desempleo. Ya veremos por cuánto tiempo.  

 
:Que el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, estará a partir de mañana al pendiente de las 

sesiones en la Cámara de Diputados, porque se resolverá una de las principales banderas de su administración. Y es que los 

legisladores discutirán la desindexación del salario mínimo y se prevé que el próximo miércoles haya una definición al 
respecto.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Touchdown del general Cienfuegos  

 
El largo brazo del general se hizo presente este sábado en el campo del Heroico Colegio Militar. Muy contento, el secretario 

de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos, tomó el ovoide y lo lanzó al frente para dar inicio al encuentro de futbol 

americano entre el equipo nacional Aguiluchos y la selección de la Academia Naval de Estados Unidos. Como pocas veces, 
don Salvador se mostró muy cercano a sus elementos y los motivó a dar lo mejor en la cancha. La felicidad duró poco, pues 

al ir avanzando las actividades en la cancha la experiencia y preparación del equipo estadounidense se impuso sobre el 
mexicano. El resultado no borró la sonrisa del general Cienfuegos, quien de entrada tenía en la bolsa un touchdown político 

con los jefes militares de Washington, nos comentan.  

 
Benítez quiere Oaxaca  

 
Muy calladita y con movimientos discretos para no levantar más el avispero político oaxaqueño, una mujer está emergiendo 

en la escena del PRI rumbo a las elecciones de cambio de gobierno estatal de 2016. Ella, nos comentan, bien puede 

convertirse en una opción muy atractiva ante la disputa interna protagonizada por los ex gobernadores priístas. Nos cuentan 
que la ex subprocuradora de la PGR y hoy diputada federal Mariana Benítez, está decidida a buscar la candidatura de su 

partido y que puede tener muchas posibilidades en los terrenos de la equidad de género, con un perfil que llevaría aire fresco 
a la contienda por las tierras del mezcal minero, nos dicen.  
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Descobijan a Xóchitl Gálvez  
 

Hay de prioridades a prioridades en el PAN. Los diputados federales mostraron esta semana dónde están sus lealtades y 
afectos. Por los resultados de la negociación del Presupuesto 2016, los legisladores azules no consideraron mucho a la 

delegada en Miguel Hidalgo, Xóchitl Gálvez. Nos dicen que en la repartición del Fondo para el Fortalecimiento Municipal —

antes usado para los moches— consiguieron solamente 10 millones de pesos extras a la hidalguense, a pesar de que cada 
diputado panista tuvo la posibilidad de etiquetar algunos pesitos más. Ah, pero a su jefe delegacional en Benito Juárez, 

Christian Von Roehrich, le aventaron la nada despreciable cantidad de 67 millones de pesos. En la bancada panista hay 
prioridades que descobijan…  

 

Prieto en el arroz del Senado  
 

Comienzan a salir los prietitos en el arroz en el tema de las ternas para ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación. La nominación del magistrado Álvaro Castro Estrada, de fuerte historial en el servicio público, no le gustó nadita a la 

bancada del PAN. Nos cuentan que en la Legislatura anterior hubo una llamada de urgencia del Legislativo a Castro Estrada, 
en aquellos años subsecretario del Trabajo, para que el gobierno calderonista hiciera esfuerzos extraordinarios para recuperar 

los cuerpos de los mineros, lo que le mereció una carta grosera del funcionario que obtuvo una enérgica postura del Senado, 

entonces presidido por Manlio Fabio Beltrones, que exigió a don Álvaro retractarse de su actitud. Polvos del olvido y la 
remoción del servidor público sepultaron el incidente, que ahora puede ser una piedrita en el zapato de quien aspira a 

ministro de la Corte, nos comentan.  
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

LOS QUE tuvieron autentico buen fin fueron los gobernadores Eruviel Ávila, Manuel Velasco y Rafael Moreno Valle. POR 
RAZONES que nadie puede explicar -el reparto se hace de manera opaca y discrecional, el Estado de México, Chiapas y 

Puebla se llevaron la mayor tajada del fondo de apoyos dizque para infraestructura, que es de donde los diputados federales 

sacan el famoso moche.  
 

NOMÁS para hacerse una idea, de los 6 mil millones de pesos que se repartieron por esa vía, estas tres entidades acapararon 
prácticamente la mitad de todo el dinero. HABRÁ que preguntarles a Ávila, Velasco y Moreno Valle si por El Buen Fin esos 

apoyos los obtuvieron a meses sin intereses o si, más bien, hay intereses que tienen otro fin.  

 
POR CIERTO que una vez que sacó adelante el Presupuesto 2016, al diputado federal priista Baltazar Hinojosa se le queman 

las habas por explorar los terrenos de la sucesión en Tamaulipas. CUENTAN que el presidente de la Comisión de Presupuesto 
comenzará a gastar suela en su tierra esta misma semana, para coincidir con el aniversario de la Revolución.  

 

SEGÚN lo que se comenta en aquel estado, Hinojosa trae desde hace tiempo a un equipo de gente trabajando en su pre-pre-
campaña, por lo que ahora quiere pasar a la etapa de hacer acto entre las fuerzas vivas del PRI, por aquello de que santo 

que no es visto, no es abanderado.  
 

Y AUNQUE hay quienes afirman que su cercanía a Luis Videgaray prácticamente le asegura la candidatura al también ex 
alcalde de Matamoros, la realidad es que, por ahora, sólo es uno más de los 439 priistas que quieren suceder a Egidio Cantú 

en la facilita tarea de ordeñar, perdón, gobernar Tamaulipas.  

 
NO SE lo digan a nadie porque anda guardando un bajo perfil, pero quien ya regresó a la Secretaría de la Función Pública es 

el calderonista Benjamín Hill Mayoral. LUEGO de que su nombre sonaba para encabezar la todavía inexistente Fiscalía 
Anticorrupción, el sonorense despacha ahora como titular de la Unidad Especializada en Ética y Prevención de Conflictos de 

Interés.  

 
ANTES de unirse al equipo del perspicaz Virgilio Andrade, Hill Mayoral estuvo en Harvard estudiando una maestría al lado de 

su esposa, la ex vocera presidencial Alejandra Sota.  
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A PARTIR del lunes 23 de noviembre la Ciudad de México se unirá a Madrid, San Francisco, Nueva York, Los Ángeles, Roma, 

Berlín, Sao Paulo y Amsterdam como metrópoli "gay friendly". SE ESPERA que sea el propio Miguel Ángel Mancera quien haga 
la declaratoria formal que implica, entre otras cosas, que en el DF se establezcan y apliquen políticas públicas para la igualdad 

y la visibilidad social de minorías con preferencias sexuales diversas.  

 
LAS ACTIVIDADES arrancan desde el sábado 21 con bodas gay colectivas, el despliegue de una bandera monumental 

multicolor, así como la iluminación con los colores del arcoíris del Monumento a la Revolución y el Ángel de la Independencia. 
¡FELIZ DOMINGO! 

 

(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

 

 
 

 


